

Fecha 11.11.2010	Sección Cartera	Página 3
---------------------	--------------------	-------------



NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES

POR ALBERTO AGUILAR
aguilaralberto@prodigy.net.mx

Con la alianza de Deloitte y Themis al 50%, potenciarán editora en temas legales y más herramientas para sus clientes

*Alistan Sener-CFE licitación de 2 generadoras en Laguna Verde por 3,000 MW y en breve FCH; prohíben en BCS minería a cielo abierto; Cebures "stand still" a Su Casita; AMITI 25 años y por cita; Gigante otro en Lomas Verdes

LA INDUSTRIA EDITORIAL no es de las más boyantes del país debido al deterioro de la educación y al tradicional despego a los libros que hay en nuestra cultura.

Ahora también ese negocio, no sólo debe competir con la piratería, sino también con un mayor arraigo de los medios electrónicos, en este caso la TV y sobre todo el **Internet**, especialmente entre los jóvenes.

El año pasado resultó complicadísimo para algunas firmas editoriales debido a que la crisis ocasionó que las ventas cayeran un 10 por ciento y en algunos casos hasta 20 por ciento.

El rubro editorial apenas es un 0.4 por ciento del PIB, participan unas 200 compañías de las cuales una docena concentran más de la mitad de las ventas ligadas a unos 130 millones de libros.

Punto y aparte merece la participación del Estado vía la SEP que encabeza **Alonso Lujambio** que al año genera más de 170 millones de libros que al final de cuentas son los que más se leen, superando a los de interés general y no se diga a los de ciencia y cultura que apenas significan un 14 por ciento del mercado.

Bueno pues fíjese que en ese último renglón se acaba de concretar una alianza que involucra a la prestigiada firma Editorial Themis, toda una autoridad en lo que hace a libros de temas jurídicos, el asunto ya trascendió en el medio.

Sin embargo vale la pena mencionar que Deloitte que lleva **Ernesto González Dávila** se quedó con el 50 por ciento del capital de esa editorial con 33

años en el mercado del país. La operación estuvo a cargo del abogado **Enrique Calvo Nicolau**, fundador de esa firma, y el socio en el ámbito fiscal de Deloitte **Javier Goyeneche**, tras unas negociaciones que fueron cortas y que se finiquitaron en octubre.

En la creación de Themis participó también **Enrique Domínguez**, quien a la postre fundara Editorial Dofiscal, otras de las compañías importantes en ese ámbito.

Esta se vendió más adelante a LexisNexis, subsidiaria de la multinacional Reed Elsevier, líder del mundo en textos de información científica, médica, legal, administración de riesgos y negocios.

Apenas a principios del 2008 esta última dejó México y otros países de AL y vendió Dofiscal que dirige **Aldo Falabella** a la firma Publishing Netherlands Cooperative en donde participa el fondo de inversión Palmfund Management.

La incorporación de Deloitte al capital de Editorial Themis permitirá a esta compañía potenciar su avance en el mercado, más allá de las vicisitudes del entorno económico.

A su vez para Deloitte se abren oportunidades para acrecentar las herramientas de apoyo a su clientela.

Vale señalar que Themis Editorial ha ganado terreno desde hace 10 años con el soporte de fórmulas electrónicas para llegar a sus clientes, utilizando primero simples disquetes, luego CD's y ahora por supuesto el **Internet** a través de Sisthemis.

Este es un programa de consulta jurídica vía **Internet** que incluso permite a los usuarios acceder a información correlacionada en los temas de interés.

Cuenta ya con 4 mil licencias, pero obviamente se cree que hay un enorme mercado, puesto que por ejemplo en países europeos compañías similares pueden tener hasta 50 mil licencias.

En ese sentido, ya con su nuevo aliado, hay todo por crecer para Editorial Themis que administra **Leonardo Ariza** con el soporte operativo de **Eliseo Montes**.

EN EL CONTEXTO de la Conferencia sobre **Cambio Climático** en Cancún, le adelanto que el presidente **Felipe Calderón** hará algunos anuncios relacionados con un mayor esfuerzo que rea-



Fecha 11.11.2010	Sección Cartera	Página 3
----------------------------	---------------------------	--------------------

liza México para la utilización de **energías** menos adversas al ambiente. En ese contexto Sener de **Georgina Kessel** junto con la CFE de **Alfredo Elías Ayub** ya alistan los detalles para acrecentar el potencial de la Central Nuclear Laguna Verde vía la **construcción** de dos unidades generadoras de 1,500 MW cada una, que se buscarán licitar en 2011. Vale señalar que Laguna Verde genera apenas 965 MW hoy en día.

PARA RIPLEY, RESULTA que ayer en el congreso local de BCS se aprobó una iniciativa que envió el gobernador perredista-petista **Narciso Agúndez Montaño** que impide la minería a cielo abierto. De esta manera se terminaron las interminables polémicas que el accionar de algunas firmas tanto de México como de Canadá han generado en esa entidad. La Ley de Equilibrio Ecológico y Desarrollo Económico se aprobó en "fast track" de cara al inminente proceso electoral del Estado. Como podrá usted imaginar hay compañías que ya quedaron en indefinición jurídica y proyectos que de cuajo fueron cancelados, por lo que se advierten amparos e incluso acciones en el marco del TL-

CAN. Lo más contradictorio de todo es que la entidad está necesitada de empleos, dada la fuerte caída de la actividad turística.

LE COMENTO QUE la AMITI que preside **Fernando Lezama** y que lleva **Javier Allard** está de manteles largos al cumplir 25 años de su fundación. Hoy arrancará un simposium en el que volverán a discutirse temas vinculados a la "Agenda Digital" que empuja la industria de la TI. De hecho ya se tiene un 98 por ciento de una propuesta con acciones y estrategias que se presentará en breve a **Felipe Calderón**. Ya se hizo la solicitud para una

cita. AMITI con más de 300 socios y que representan más del 92 por ciento de la facturación, pretende que el ejecutivo nombre un encargado que coordine los esfuerzos en esa dirección.

AUNQUE HASTA FINALES de noviembre Su Casita de **José Manuel Agudo** presentará una oferta de reestructura a sus acreedores, le adelantó que por lo pronto los tenedores de certificados bursátiles (Cebures) de esta emproblemada sofom, acaba de aprobar ayer en una asamblea un "stand still" que se prolongará hasta enero, lo que significa que ninguno de ellos llevará a cabo acciones legales hasta entonces. Vale remarcar además que el acuerdo se alcanzó con un 80 por ciento de aprobación.

HOY ARRANCARÁ EN Lomas Verdes en el Edomex, el centro comercial "Gran Terraza Lomas Verdes" propiedad de Gigante Grupo Inmobiliario de **Ángel Losada**. El proyecto con una extensión de 27 mil 600 metros cuadrados y 100 mil de construcción estuvo a cargo de **Jaime Alverde** e implicó una inversión de 827 millones de pesos. Además de Soriana que dirige **Ricardo Martín Bringas** que ya promociona su nueva tienda, también estarán de entrada un complejo de Cinemark y varias marcas ligadas a Gigantes como The Home Store, Office Depot y Toks. Este es el segundo centro comercial de Gigante en el Edomex tras abrir también "Las Plazas San Esteban".

La AMITI que preside Fernando Lezama y que lleva Javier Allard está de manteles largos al cumplir 25 años de su fundación